

# EUSKADIREN AHOTSA. CON VOZ PROPIA.



## AITOR ESTEBAN Getxo, 2023ko uztailaren 18an

Balioa izango duen diskurtso bakarra hizlariak bertan eskainiko duena izango da.  
*El único discurso válido será el pronunciado por el orador o la oradora en el acto.*

Arratsalde on.

La campaña va avanzando. Van lanzándose los mensajes. Lo vemos en los mítines, las entrevistas y, muy claramente, en los debates. Y cada vez es más evidente que la única voz, independiente, de obediencia únicamente vasca, con un programa concreto, con propuestas adaptadas al momento, adaptadas a las necesidades de nuestra ciudadanía, de nuestras empresas, es la del Partido Nacionalista Vasco.

Desde los partidos estatales todo se ve bajo el prisma del ojo de Madrid: no hay propuesta, no hay referencia específica a Euskadi. Y los otros, con un ligero programa de equipaje, están más obsesionados con un supuesto sorpasso, con la imagen, que en cómo defender las instituciones vascas que nunca estimaron, al parecer hasta hoy.

Legegintzaldi korapilatsu honetan, transferentzien egutegia betearazteko burukatu behar izan dogu. Baina baita ere Euskadiko eskumenak defendatu behin eta barriro: gai sakon eta mamitsuak, euskal irati-telebistaren eredua edo euskal hezkuntza-eredua mantentzeko adibidez. Edota arloko-gai xumeagoak: eskumen meteorologikoak, animalien ongizateari dagokiozanak edo suhiltzaileei buruzkoak ere burukatu behar izan doguz. Eta bakarrik egon gara defentsa horretan.

La cuestión es que Sánchez alardea de intervenir en competencias que no son suyas, e incluso tuvimos que escuchar en mayo a Andueza afirmar que lo importante "frente a los que reclaman competencias, son las soluciones para la gente". ¡Ay Andueza! Si aplicáramos eso a la recíproca, lo que podríamos hacer desde Euskadi es pasar por encima de Adif y poner las vías de Eusko-Tren sin acuerdo, ocupar los aeropuertos de Euskadi y gestionarlos o encargarnos de la política exterior, de la frontera, legislar sobre migración y cobrar las cotizaciones de los trabajadores en vez de la Seguridad Social y, ¿por qué no?, abrir Embajadas y emitir pasaportes. En fin. ¿Qué es esto de que el Estado puede hacer lo que le dé la gana, y vascas y vascos ver reducido nuestro autogobierno?

Pero es que Oskar Matute viene a decir lo mismo. Hoy, por ejemplo, en un debate, hablando de los gravámenes a banca y energéticas, ha dicho que "Cómo se haga no me parece tan importante como que se haga". Pues con esa filosofía, Matute, si siguen siendo gravámenes y no impuestos, seguirán sin concertarse, las Diputaciones no podrán recaudarlos y la ciudadanía vasca no verá un euro. Al parecer lo importante para Bildu es que la banca pague; a quién, da lo mismo. Por lo visto, es accesorio para Bildu si el dinero de la ciudadanía vasca se queda en Euskadi o va a Madrid.

Me preocupa. Se habla mucho de lealtad institucional. Entiendo y puedo compartir el concepto. Pero la lealtad institucional empieza por respetar las competencias de los demás y no abusar de la fuerza del Estado para imponer su voluntad. Sin respeto no hay acuerdo.

Bai, garai gogorak datoz autogobernurako. Askatasun eta eskubideetarako ere bai, ziur asko. Testuinguru horretan, Euskadik berea aldarrikatzeko ahots sendoa behar dau. Eta talde indartsu bat, Madrilén gure lehen defentsa-lerroa jarriko dauana, gurea dana babesteko. Gaur uztailaren 18gna da. Zorigaiztoko oroimena dakarskun eguna. Euskadirentzat. Errepresioaren hasiera, erbestea, askatasunen amaiera, 40 urte behar izan genduzan tunel iluna zeharkatzeko. EAJk betiko tokian jarraitzen du. Bere printzipio demokratiko irmo eta argiekin. Euskadiren zerbitzura eta defentsan.

Así que, siendo hoy 18 de julio, creo oportuno recordar aquí, en Getxo, el municipio del que fue alcalde nuestro primer lehendakari, José Antonio Agirre, y en el que hoy es alcaldesa su nieta, Amaia Agirre, quiero recordar en su literalidad, decía, la declaración que hicimos como partido, y publicada en el diario Euzkadi el 19 de julio de 1936 ante la sublevación militar de Franco contra el régimen democrático en vigor:

“Ante los acontecimientos que se desarrollan en el Estado español y que tan directa y dolorosa repercusión pudieran alcanzar sobre Euzkadi y sus destinos, el Partido Nacionalista Vasco declara que, planteada la lucha entre la ciudadanía y el fascismo, entre la República y la monarquía, sus principios le llevan indeclinablemente a caer del lado de la ciudadanía y la República, en consonancia con el régimen democrático y republicano que fue privativo de nuestro pueblo en sus siglos de libertad”.

'Indefectiblemente del lado de la ciudadanía y de la libertad'.

Esto es a lo que hoy, 18 de julio de 2023, nos comprometemos de nuevo en nombre del Partido Nacionalista Vasco. Que nadie tenga ninguna duda de cuál será nuestra actitud.

Hoy, como ayer y como mañana, con la libertad. Con la democracia. Con los derechos humanos. Con la justicia social. Hoy, como ayer y como mañana, con Euzkadi.

Gora Euzkadi Askatuta!